

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

LILLE, 109, Rue de Paris
PARIS, 48, Bd. Haussmann

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Tourcoing

BUREAUX: Roubaix 351-17
46, rue de la Gare, 45

Tourcoing 9-85
3, rue Fédérale

DIRECTRICE: M^{me} Eug. GUILLAUME

IMPORTANTS DISCOURS POLITIQUES

« Ceux qui compteraient sur la décadence de la France se réserveraient de cruelles surprises... »

...a déclaré M. Georges Bonnet au Congrès de la Fédération radicale et radicale-socialiste du Sud-Ouest.



M. Georges BONNET (Photo Nyl)

Angoulême, 29. — Ce matin s'est ouvert, à Angoulême, le Congrès de la Fédération radicale et radicale-socialiste du Sud-Ouest, auquel ont pris part les délégués de onze fédérations départementales.

M. ODIN, sénateur, a développé son rapport sur la politique extérieure : « L'Espagne, a-t-il dit notamment, doit rester espagnole avec le régime qu'il lui plaît de se donner et la France doit vivre en paix avec elle en reprenant les relations cordiales d'amitié séculaire. L'événement de Munich n'a pas été une victoire française, mais il nous a épargné une guerre désastreuse et à ce titre ce fut une rédemption »

« Quant aux revendications italiennes, pas un pouce de l'empire ne doit être cédé. M. Odin a conclu en exprimant la gratitude de la Fédération au Gouvernement Daladier et à M. Georges Bonnet.

M. Bonnet acclamé

A 11 h. 20, le ministre des Affaires Étrangères fait son entrée dans la salle. Toute l'assistance, debout, l'acclame.

Après avoir reçu, par acclamations, M. G. Bonnet président de la Fédération radicale du Sud-Ouest, le Congrès a adopté à l'unanimité un ordre du jour adressant au président Daladier ses compliments respectueux pour l'œuvre qu'il poursuit en vue du redressement du pays et félicitant le président du Conseil et le ministre des Affaires Étrangères pour la conduite ferme et prudente de la politique extérieure. Le Congrès, enfin, les assure de leur affectueuse et fidèle confiance pour les aider dans la tâche patriotique qu'ils accomplissent avec un courage qui leur assure la reconnaissance et l'admiration de tous les Français

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

« Le temps des controverses pourra revenir ; aujourd'hui, serrons-nous autour du pilote, pour le salut commun... »

...a déclaré M. Camille Chautemps au Congrès de la Fédération radicale et radicale-socialiste du Loir-et-Cher.



M. Camille CHAUTEMPS (Ph. Keystone)

Blois, 29. — La Fédération radicale et radicale-socialiste du Loir-et-Cher a tenu aujourd'hui, au château de Blois, son congrès annuel présidé par M. Camille Chautemps.

Après que le congrès, présidé dans la matinée par M. Coursaget, président de la Fédération radicale du Loir-et-Cher eut entendu les rapports financier et moral pour l'année 1938, un banquet de 400 couverts a été servi dans la salle des conférences du château.

LE DISCOURS DU VICE-PRÉSIDENT DU CONSEIL

MM. Pichery, sénateur ; Laurens et Courson, députés, anciens ministres ; Rotinat, député et Chichery, président du groupe radical de la Chambre, ont prononcé de courtes allocutions ; puis M. Camille Chautemps a pris la parole en ces termes :

« Il est des heures dans la vie d'un peuple où les controverses de politique intérieure si légitimes qu'elles soient, doivent s'effacer devant le sentiment exclusif de l'unité nationale face aux menaces extérieures. Si nous ne parvenons pas à un moment historique si grave à faire pénétrer cette conviction dans l'esprit et dans le cœur de l'immense majorité des Français, c'est que nous aurions cessé d'être dignes de la liberté. »

L'orateur décrit ensuite les menaces que les régimes totalitaires font peser sur la paix et affirme la confiance de la France dans la puissance de ses armes, le courage de ses fils, l'immensité des ressources de son Empire, la loyauté de ses alliés, les sympathies qu'inspirent au monde civilisé son bon droit et sa volonté pacifique

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

LE MARECHAL GOERING sera-t-il nommé Ministre de la guerre du Reich ou Chancelier ?

Un remaniement du gouvernement allemand serait annoncé ce jour ou dans le courant de la semaine

Londres, 29. — En dépit des démentis précédemment donnés à des info, rations du même genre, le correspondant à Berlin du « Sunday Times » rapporte à son journal qu'un remaniement du gouvernement allemand pourrait être annoncé demain ou dans le courant de la semaine. En particulier, le maréchal Goering pourrait, dit-il, être nommé ministre de la Guerre ou même chancelier.

La presse allemande publie un manifeste du maréchal Goering exaltant le chancelier Hitler

Berlin, 29. — A la veille du 6^e anniversaire de l'avènement du troisième Reich, la presse allemande publie, en première page, le manifeste du maréchal Goering exaltant M. Adolf Hitler, ordonnateur du Reich grand allemand et publie

de longs commentaires dans ce sens. Dans le « Volkischer Beobachter », le docteur Wilhelm Frick, ministre de l'Intérieur, déclare que « Adolf Hitler ne se laisse pas dicter par d'autres le moment où il a l'intention de prendre des décisions historiques. Il souligne qu'aujourd'hui, après la création du grand Reich, il convient d'assurer les fruits de la victoire. »

Le « Lokal Anzeiger » écrit : « L'Allemagne est ressuscitée sous son Führer et aucune puissance au monde ne pourra arrêter la volonté du peuple de quatre-vingt millions d'hommes unis sous Adolf Hitler. »

Le « Berliner Tageblatt » déclare : « 1939 ne sera pas seulement consacré à conserver les conquêtes. On verra aussi à compléter intérioritément l'œuvre de l'union allemande en effaçant peu à peu les cicatrices des séparations historiques. »



Le Chancelier HITLER s'entretenant avec le Maréchal GOERING. (Ph. Keystone)

Le pacte antikomintern serait transformé en une alliance militaire formelle

D'IMPORTANTES CONVERSATIONS DANS CE BUT auraient lieu depuis quelque temps entre les représentants de l'Allemagne, de l'Italie et du Japon.



Le Baron HIRANUMA, Président du Conseil des Ministres du Japon. (Ph. Keystone)

On mande de Tokio au « New-York Herald Tribune » (édition européenne) : « Selon des bruits qui circulent avec persistance à Tokio, d'importantes conversations ont lieu depuis quelque temps, entre les représentants du gouvernement du Japon et de hautes personnalités officielles allemandes et italiennes en vue de fortifier leur pacte antikomintern qui, entend-on, se vise à l'extension du communisme, et de le transformer en une alliance militaire formelle entre les trois pays. »

LES INONDATIONS

LA CRUE DE LA SAONE A ATTEINT SON MAXIMUM

Mâcon, 29. — La crue de la Saône a atteint son maximum avec 6 m. 20. La baisse des eaux ne saurait tarder.

La situation reste critique en Angleterre

Londres, 28. — La situation, causée par les inondations en Grande-Bretagne restait encore critique en fin de soirée.

Des milliers d'hectares demeurent encore inondés dans les comtés de l'Est, et dans la vallée de la Tamise. Une certaine aggravation s'est manifestée en certains endroits à la suite du dégel qui a suivi les chutes de neige du début de la semaine.

Lily Pons chez les enfants



La célèbre actrice a donné une représentation à NEW-YORK pour les enfants malheureux. Elle avait posé devant quelques-uns d'entre eux dans son costume de « Rouine », du « Barber de Séville », ainsi que le montre notre photographie. (Photo Nyl)

Lire en huitième page : notre « PAGE FÉMININE ».

On modifie la composition du Cabinet britannique

LORD CHATFIELD devient ministre de la coordination de la Défense et SIR THOMAS INSKIP devient ministre des Dominions

SIR REGINALD DORMAN SMITH devient Ministre de l'Agriculture et LORD WINTERTON devient Upaymaster General



Lord HALIFAX (à gauche) s'entretenant avec Sir Thomas INSKIP. (S.A.F.A.R.)

LIRE NOS INFORMATIONS EN CINQUIÈME PAGE

LA GUERRE EN ESPAGNE

LES REPUBLICAINS essaient de renforcer leurs lignes entre Granollers et Guinall de Valles

La ruée des réfugiés catalans vers le territoire français s'est encore accentuée hier

A PERPIGNAN, LES SERVICES DE LA PRÉFECTURE S'EFFORCENT D'APPORTER UN SOULAGEMENT A LEUR ATROCE MISÈRE



Les miliciens blessés, dès leur arrivée en France, sont dirigés sur FRATS DE MOLLO. Ce sont leurs camarades, comme le montre notre photo ci-dessus, qui se chargent de les transporter. (Photo Nyl)

LIRE NOS INFORMATIONS EN CINQUIÈME PAGE

LE PARTI NATIONAL-SOCIALISTE ALLEMAND ET SES FILIALES POURRONT DÉPLOYER, EN TOUTE LIBERTÉ, LEUR ACTIVITÉ EN TCHÉCOSLOVAQUIE

Prague, 29. — On publie le communiqué officiel suivant sur l'autorisation du parti national-socialiste en Tchécoslovaquie :

« Après les entretiens qui ont eu lieu à Berlin entre le ministre des Affaires Étrangères du Reich, M. von Ribbentrop et le ministre des Affaires étrangères tchécoslovaque, M. Chvalkovsky, le ministère des Affaires étrangères tchécoslovaque a communiqué, par une note verbale, à la légation du Reich à Prague, que le parti national-socialiste allemand et ses filiales pourront déployer, en toute liberté, leur activité sur le territoire de la République tchécoslovaque et suivant les directives données par le chef du parti national-socialiste allemand à l'étranger, le secrétaire d'Etat Bohle. »

LE DRAME MYSTÉRIEUR DU KILOMÈTRE 120 DE LA LIGNE PARIS-LILLE

L'HYPOTHÈSE DU CRIME SEMBLE PRENDRE CORPS

L'autopsie du cadavre sera vraisemblablement faite ce matin

La découverte au kilomètre 120 du corps de M. Frapard, représentant parisien de la Compagnie illoise des Moteurs a causé une profonde émotion dans la région.

L'autopsie qui devait avoir lieu dimanche matin à la mairie de Fouencamps a dû être remise à une date ultérieure, vraisemblablement ce matin. En effet, il faut attendre que la famille de la victime soit venue reconnaître le corps pour pouvoir procéder à cette opération.

Le corps sera ensuite vraisemblablement emmené à Paris.

Les déclarations de M^{me} Frapard

M. Frapard se rendait fréquemment à Lille et sa femme a pu déclarer hier que, au moment de son départ, le 7 décembre, il était particulièrement gai.

M^{me} Frapard a déclaré, d'autre part : « Dès le jeudi, jour où normalement mon mari aurait dû être de retour, j'ai envisagé toutes les hypothèses : Un crime ? Je n'y ai pas pensé. Le suicide ? Encore moins. Le caractère de mon mari ne permettait pas d'envisager une fin semblable. »

(LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

LA RÉNOVATION DE NOTRE ARMÉE DE L'AIR

900 pilotes seront formés cette année dans les grands centres et l'école d'Istres deviendra une école de perfectionnement

Paris, 29. — Au lieu des deux ou trois cents candidats admis chaque année à l'École des sous-officiers d'Istres, neuf cents jeunes gens suivront les cours de pilotage pendant l'année 1939.

Cet afflux de jeunes pilotes, exigé par la rénovation de notre armée de l'Air, a obligé le haut commandement à décongester l'école d'Istres.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)

LE SÉISME AU CHILI A CHILLEN, la pluie torrentielle aggrave la situation

Dans une colonie de vacances de Cuelenu, 380 enfants sur 400 ont été tués

Santiago du Chili, 29. — Le Gouvernement a nommé une Commission chargée d'examiner les doléances des sinistrés. Dès les premières heures, le président de la République et les ministres se sont rendus dans les régions sinistrées afin de sauvegarder les intérêts de la nation. Ils ont pu constater que la population a coopéré avec abnégation et courage au relèvement des ruines.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIÈME PAGE)